

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Diario de información y de intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peneta.— Trimestre, 3, 50

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: San Agustín, núm. 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

El viernes 17 del corriente, á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador, de esta ciudad, la Misa de Privilegio por el alma del Sr. D. Juan Sevillano, Saco (q. e. p. d.).

También serán aplicadas dicho día las que se digan en los PP. Misioneros, de seis y media á siete y media, en los cinco altares.

Su viuda e hijo suplican á sus numerosos amigos que dignen asistir á tan religiosos actos.

El Excelentísimo e Ilustrísimo señor Obispo de Oádiz y el Obispo de Segovia han concedido cincuenta días de indulgencias.

### EL ARTE EN SEGOVIA

## Una escultura notable

Bien sabido es con cuánto celo é interés viene consagrando el ilustre Obispo de esta diócesis, señor Miranda, á restituir todo su esplendor á las fiestas religiosas de Semana Santa en Segovia.

Después de haber reorganizado la procesión de los Pasos, que se celebró solemnemente el año anterior, viene trabajando ahora nuestro sabio Prelado para constituir la del Santo Entierro, reemplazando á la cofradía que funcionaba con este mismo título.

Por virtud de los trabajos que se realizan en este sentido, hace pocos días se reconoció la imagen yacente de Nuestro Señor Jesucristo, que había encerrada en una vitrina, en una capilla de la Catedral.

El descubrimiento de esta imagen ha sido una agradable sorpresa, y ha dado lugar á que pueda admirarse una escultura de extraordinario mérito, de la cual hacen los más entusiastas elogios cuantos inteligentes han tenido ocasión de verla; Daniel Zuloaga, entre ellos.

Se trata de una hermosa obra de arte, construida en pleno período del Renacimiento, y en la cual no se sabe que elogiar más; si la traza general de la escultura, con los mil asombrosos detalles que la avaloran; ó la maestría del pintor que ha dejado en esta imagen, la huella esplendorosa de su inspiración.

Es un trabajo perfecto, acabado, un maravilloso estudio de anatomía por lo que hace á la configuración del tronco del cuerpo y un alarde artístico que conmueve é impresiona, por la verdad trágica que ha sabido darse á la figura.

La expresión del semblante y sobre todo la de la boca es de una angustia infinita, y revela con cuánto cariño ha realizado el autor tan excelso trabajo.

Las heridas que presenta el vivo cuerpo flagelado, pare-

cen aun frescas y rebosando sangre.

La envoltura que rodea á la imagen es una brillante pintura de estofado, de asombrosa ejecución.

Dicha escultura debió ser construida en el siglo XVI, y la fundación de la capilla en que se guardaba, data del siglo XVII, fué hecha por don Cristóbal Bernaldo de Quirós, descendiente directo de doña María Bernaldo de Quirós, primera rama del mayorazgo del ducado de San Pedro el Mayor, título que hoy pertenece á Italia.

La vitrina en que se encerraba esta notabilísima escultura, es muy pesada, de estilo barroco pero ha servido admirablemente para conservarla en el más perfecto estado.

Se ha colocado provisionalmente la escultura en la sala Capitular de la Catedral para limpiarla cuidadosamente; y por encargo de nuestro ilustre Prelado á quien se debe este valioso descubrimiento, se va á construir una urna de madera de pino, tallada, de estilo del Renacimiento, para guardar aquella, con el fin de que pueda ser objeto de la veneración general en las solemnidades de la próxima Semana Santa.

### Noticias militares

#### Vuelta al servicio

Se ha concedido la vuelta al servicio activo, al capitán de Artillería don Graiciano Quesada y Pérez.

#### Remesa de material

Se ha dispuesto que la fábrica de armas de Oviedo remita al Parque Central de Segovia, un lote de piezas sueltas de fusil y carabina Mauser.

### ¡Oye, genio...!

Conque porque escribes versos con corrección y armonía y en el libro y en la prensa se te ve á diario tu firma, y oyes elogios, que á veces son de pura cortesía, juzgas hombre importante y persona distinguida, y hasta desdeñas el trato del tendero de la esquina, del zapatero de enfrente, del laborioso ebanista y de otros muchos que cumplen su misión en esta vida.

Pues, desciende de tu altura, no te enfadas, y ten presente que cuantos emborronamos cartillas, aun suponiendo que sean las nuestras concepciones dignas del aplauso—que no siempre cae esa brevísima vida, y no somos, ni más ni menos que el laborioso ebanista, que el zapatero de enfrente, y el tendero de la esquina.

Que escribes en ocasiones inspiradas poesías? Muy bien; y te las aplaudo, y las leo, pero ¿quién es el que hay confiteros que saben hacer ricas golosinas, zapateros que te arreglan unas botas enseguida, y te las dejan flamantes, hermosas y nuevas, y sastres que te hacen un terno primoroso, á la medida, que hasta presta á tu figura, y que es gentil y gallardo, y el chorricero que te venden las más sabrosas salchichas, y, en fin, muchos ciudadanos de condición humildísima, que no se la echan de genios, ni con desprecio te miran, y son en la complejidad de maquinaria de la vida, aun más que tú, no lo dudes,

necesarias ruedecillas...? Pues bien, sigue tu camino; suena tu armoniosa lira y sigue escribiendo versos que deleitan y cautivan pero ¡por Dios! no te creas de una condición distinta del que estera tu despacho, del que cultiva hortalizas, del que te arregla las botas, del sastre, del estufista, y, en fin, de todas aquellas laboriosas hormiguitas, que también oyen elogios y por el mundo caminan y su papel desempeñan en la escena de la vida.

Tu eres un, uno de tantos y por eso no te engrías al lado de los que valen, aunque en esferas distintas. Y te lo digo á tí que eres de los poetas que brillan, que en cuanto á los vates hueros y autores de pasadilla, te diré con mi rudeza que rechaza las mentiras, que entre unos versos ramplones y unas madianas salchichas yo... ¡me voy, y el embudo, y me dejo de pamplinas!

JOSÉ RODAJO.

### Un suceso raro

Telegráfan de París que en una clínica de Birkenfeld, ha ocurrido un caso probablemente único en los anales de la cirugía.

El doctor Mering, cuando estaba practicando una importante operación á un niño, sufrió un terrible ataque al corazón y cayó desplomado. El pobre niño que sufría la operación, sucumbió porque ninguno de los ayudantes presentes tenía los conocimientos necesarios para poder terminar la operación empezada por el muerto.

### Los veteranos de la guerra de Africa

De un diario militar de Madrid tomamos el siguiente suelto que afecta de manera importante á los supervivientes veteranos de la guerra de Africa:

«Hay algunos consoladores indicios de que al fin serán atendidos en sus justas y modestas aspiraciones los beneméritos veteranos de la campaña de Africa.

El ministro de la Guerra ha pedido, al presidente de la Asociación que esos viejos soldados tienen formada, una lista, por provincias, de todos

los supervivientes de aquella gloriosa guerra, y suponemos que el señor marqués de Estella querrá dicha relación para hacer que sean colocados todos cuantos en ella figuren y necesiten de medios de subsistencia.

Gran caridad será el hacerlo, además de cuestión de honra nacional, porque, en su mayoría, esos pobres viejos, cuyo número van mermando los años y la carencia de recursos, se encuentran en situación miserable y desesperada.

Si nuestras presunciones se realizan, será muy aplaudido, y con toda justicia, el señor ministro de la Guerra.

Hora es ya de que la patria vaya saldando sus cuentas con los que escribieron las más gloriosas páginas de su historia.

### Aspirantes al Cuerpo de Seguridad

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto se provean, mediante examen, las plazas de aspirantes, con sueldo y sin sueldo, del Cuerpo de Seguridad que se hallen vacantes en Madrid y provincias el día que terminen los exámenes, entendiéndose que los aspirantes sin sueldo tendrán derecho á ocupar las vacantes con sueldo que se produzcan en lo sucesivo.

El examen, que se celebrará á la prueba de lectura y escritura, y conocimiento del reglamento de servicio del Cuerpo de Seguridad, se verificará en cada una de las provincias de Madrid, Barcelona, La Coruña, Sevilla, Valencia y Vizcaya, á elección de cada solicitante, que al efecto expresará en la instancia en cuál de ellas desea prestar sus servicios y ser examinado.

### PROYECTOS DE GUERRA

Según dicen de Madrid, en el ministerio de la Guerra se trabaja activamente en la confección de los proyectos que el general Primo de Rivera quiere llevar al parlamento. Son éstos el de fijar el contingente próximo en cien mil hombres; el de sargentos; el de instrucción de tiro, y algún otro de menos importancia. Todos ellos estarán terminados cuando las Cortes reanuden sus tareas.

### Presna y política

## LOS LIBERALES

Con el regreso del señor Moret, ha cobrado nueva animación el campo liberal.

Los intransigentes de siempre, los que en todo encuentran pretexto para armar ruido y adoptar fieras actitudes, los que imaginan que las oposiciones no tienen otra misión que la de perturbar á todas horas para dificultar la marcha de los Gobiernos no se dan punto de reposo, pretendiendo arrastrar al señor Moret por el camino que ellos quieren recorrer.

La misma actividad de que ayer dieron muestras, acredita la poca confianza que tienen en que el jefe se decida á aceptar su criterio.

El señor Moret, en efecto, se mostró ayer muy reservado, alegando que durante estos días ha estado descansando, y que necesita, para orientarse, celebrar varias conferencias. Al efecto, quiere hablar con los exministros de su partido, y hasta no falta quien crea que se dedicará á convocar á una asamblea, para que ésta decida la actitud que se debe adoptar respecto del proyecto de Administración local.

También se dice que el señor Moret propone conferenciar con los líderes de las minorías, señores Sainza Valiente, Canalejas y Barrio y Mier.

De los exministros liberales, el único que habló ayer con el señor Moret fué el conde de Romanones, que en estos momentos parece militar en las filas de los más intransigentes.

Créese, sin embargo, que la mayoría de los exministros y diputados liberales aceptará la resolución que adopte el señor Moret, cualquiera que ésta sea; pero en cambio se sospecha que las dificultades surgirán en el Senado, donde los monarquizistas alardeando de que no harán más que lo que quiera el señor Montero Ríos, y que éste no acepta mucho de lo que se cree que aceptará el señor Moret.

Si esto último se confirmase, se plantearía en el partido liberal un grave problema. Discutiendo sobre esa hipótesis, escribe «El Mundo»:

«Si esto es así, se planteará una cuestión gravísima de regimen interior dentro del partido liberal, en el cual sigue ocurriendo lo que ocurría antes de que fuera proclamado jefe el señor Moret; esto es: que los que antes estaban con Montero Ríos, continúan al lado de Montero Ríos; los que estaban con Canalejas, siguen con Canalejas; y los que estaban con López Domínguez, al lado de este continúan, y lo mismo los que estaban con el marqués de la Vega Armijo y con el conde de Romanones.

Con el señor Moret, incondicionalmente, están sus incondicionales de siempre, pero nada más.

En esta situación está el partido liberal al

### 1912 SANCHO SALDAÑA

tierra, una sorpresa de poca importancia.

—Cuento con ellos, repuso Jimeno.

—Á no dudarlo, contestó el capitán.

—En dando yo dos palmadas, ¡firme!

en el que vayá á la izquierda bajando la escalerilla, y ahora adios.

—En diciendo esto el peje, se despidió precipitadamente como el que había faltado en más de un cuarto de hora á la cita y temía llegar tarde.

Entre tanto Usdrobal, hacia ya mucho tiempo que le aguardaba impaciente y desesperado con su tardanza, ya temiendo si se habría arrepentido de sus ofertas, ya buscando razones con que excusar su retardo. La noche ha ya cerrado ya enteramente, tan oscura que apenas se divisaba una estrella en el firmamento.

El lector que por curiosidad haya visitado alguno de los castillos antiguos que han luchado hasta hoy con el transcurso de los siglos y el furor de los hombres, y que todavía elevan sus al-

### FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 189

meno? preguntó el veterano saboreándose.

—Una orden secreta que hay que comunicarnos, replicó el paje.

—¿Hay que hacer alguna correría?

—No hay necesidad siquiera de salir del castillo para cumplirla.

—Lo siento, respondió el veterano; atiza esa torcida, continuó volviéndose á uno de sus amigos, que nos vamos, á quedar á oscuras.

—No es cosa mayor, dijo el paje; pero es importante que suceda, y además pide mucho sigilo, por lo cual será bueno que os hable á solas.

—Ea, muchachos! fuera de aquí hasta luego, que voy á recibir órdenes.

—¡Salieron todos obedeciéndole, y habiendo quedado solos el capitán y el paje, dió éste dos ó tres vueltas por el cuarto como receloso de que oyera, cerró la puerta con mucho cuidado y se acercó al capitán, que le miraba



reanudarse de nuevo las sesiones de Cortes, y así encuentra sus huellas el jefe nominal, cuando se trata de emprender una campaña activa de oposición en el Parlamento.

No somos nosotros—dice un colega—los que lo decimos: es un periódico que, aunque independiente, tiene grandes conexiones con los liberales, el que confiesa la lamentable situación en que se encuentra la agrupación liberal; el que reconoce que ésta se encuentra en la misma situación en que se hallaba hace un año.

Esto es consecuencia del error que ha cometido el señor Morat. Las jefaturas no se comparten, ni directa ni indirectamente. Si se cree tener la confianza de una agrupación apoyándose en ésta se debe proceder por sí o por otro a los que deba oírse, pero imponiéndose luego aquella línea de conducta que se estime mejor.

La catástrofe en un cinematógrafo

Telegramas de París amplían detalles de cómo ocurrió la catástrofe de Bayerstawn.

El jefe de los bomberos ha declarado que la causa inicial fue un escape de hidrógeno, que produjo un silbido, consecuencia de haberse roto el tubo que unía el recipiente del hidrógeno con el mechero de calcio.

El silbido ocasionó el pánico del público, que se precipitó sobre el escenario. El recipiente estalló cuando fue rozado por el fuego.

Un accidente retrató también la llegada de la primera bomba de incendios. Marchando a toda velocidad el carruaje en que se hallaba instalada, chocó contra un árbol, y el bombero fué lanzado al suelo y quedó sin vida.

Se calcula en 180 el número de muertos.

George Williams, que salió vivo del lugar de la catástrofe, ha manifestado que jamás había creído a los seres humanos capaces de volverse tan feroces ante el peligro, como las personas que pugnaban por ganar las puertas del cinematógrafo.

Las gentes que salieron indemnes no saben explicar cómo escaparon. Tal es el estado de su ánimo!

Han quedado exterminadas familias enteras. Se calcula que aún quedan cincuenta cadáveres entre las cenizas y escombros.

Los cadáveres de algunos desgraciados han quedado reducidos a polvo; otros están completamente carbonizados; varios han quedado retosados y desecados y parecen momias.

Los médicos han prohibido varias veces que sean visitados los heridos. Tan horribolas y graves son las quemaduras.

A las doce de la mañana llegó ayer de Postow un tren con médicos y enfermos.

Mercado semanal

Con un día casi primaveral, se ha celebrado hoy el mercado, el cual se ha visto muy concurrido y rigiendo los siguientes precios:

Canales de cerdo, ha habido una buena entrada, pues pesaban de 75 y se han pagado á 62 y 64 reales arroba.

Frutas.—Granadas, á 0,40 pesetas

kilo; peras, á 0,70; uva blanca buena, á 0,70; manzanas, á 0,50; naranjas ordinarias, á 0,40, mandarinas, á 0,50.

El queso, fresco y bueno, á 1,75, 2 y 2,25 pesetas kilo.

Pataas, ha habido en abundancia, pagándose á 0,22 pesetas los tres kilos.

De lo mejor del mercado, han sido los pescados.

La merluza, á 2 pesetas el kilo; el congrio, á 2'50; percebes, á 3; calamares, á 3; lenguados, á 3'50; besugos, á 1,40; sardinas, á 1; atunetes, á 1,20; y pescadillas, á 3.

De los demás artículos, en abundancia y rigiendo los mismos precios que en el mercado anterior.

Lo único notable del mercado de hoy y más digno de mencionarse han sido los huevos, que se han pagado á 1,35, 1,40 y 1,45, habiendo bajado 25 á 30 céntimos en docena.

La jornada de La Granja

Se da como un hecho que SS. MM. don Alfonso y dona Victoria, harán este año una larga jornada en el Real Sitio de San Ildefonso.

Doña Victoria, á quien agrada en extremo la estancia en tan ameno y pintoresco punto, se propone trasladarse á él en fecha muy próxima.

Con tal fin se han dado las oportunas órdenes para ejecutar en el Palacio de La Granja, algunas reformas, y se ha dispuesto que los inspectores generales de Sanidad Doctores Sañudo y Puidó, estudien el estado sanitario de la población.

Como confirmación de estas noticias, podemos añadir, que en el tren rápido de esta mañana han llegado á Segovia, de paso para San Ildefonso, dichos doctores y dos eminentes profesores del Instituto de Alfonso XIII, á los cuales ha recibido en la estación el digno Gobernador civil de esta provincia señor Gómez Inguanzo.

TRES DETENIDOS

Importante servicio

Proximamente á las once de la noche última, han ingresado en la carcel de esta capital, á la disposición del Juzgado instructor, tres individuos de mal aspecto los cuales habian sido detenidos en Barnuy de Porreros, por el alcalde y varios vecinos de aquella localidad, á quienes infundieron sospechas de ser pájaros de cuenta.

Una vez detenidos los indicados sujetos, fueron cacheados y registrados, de cuyas operaciones se desprendieron hechos que sfianzaron y aumentaron las sospechas despertadas por su sola presencia.

Sobre el, y en una caballería mular, llevaban los referidos sujetos, un completo arsenal de armas y llaves, ganuzas, limas, sacos, cuerdas y demás útiles de los que se emplean para cometer robos.

Las dificultades con que los detenidos han luchado para responder á las preguntas que se les han dirigido, unidas á cuanto dejamos relatado, inducen á considerar que el servicio prestado por el Alcalde y vecino de Barnuy de Porreros es muy meritorio, y digno de todo elogio, pues el

vecindario tranquilo, y el pacífico caminante, se han visto libres de una cuadrilla de malhechores.

DE MODAS

PARA LOS NIÑOS

Hoy, amables lectoras, la moda os abandona un instante, hace un paréntesis breve, llevando su atención de vosotras, á cosa que á vosotras os es también muy grata: vuestros niños.

Siempre previsora, no olvida el gusto con que os renéis á la tarea de procurar que los niños vuestros, en las fiestas por venir, en las alegrías del Carnaval luzcan, se destaquen, llenen la atención por los disfraces lindos con que los mostréis en el paseo, en la fiesta de máscaras.

Y son muchísimos los modelos de disfraces que presenta la moda en sus medios de expresión gráfica.

De uno de los periódicos de más crédito que cultivan la especialidad de nuestra preferencia, reproducimos dos dibujos que espero sean de vuestro agrado y acaso sirvan de punto de mira en el campo de vuestros proyectos en pro de esa bella exposición de disfraces que mostraréis seguramente esta temporada, continuando el espléndido e interesante espectáculo de las anteriores.

He aquí los pormenores de estos dos modelos:



DOMINÓ.—Para niño de cinco á diez años: Traje de raso blanco y negro. Los redondeles que figuran la ficha del dominó son de raso negro en una tira de raso blanco.



MARGARITA.—Para niña de tres á doce años: Bolero de raso verde-foja con tiras

de raso blanco recortadas en forma de pétalos. Co-ro teada una capotita de terciopelo amarillo aureolada de grandes pétalos de raso blanco.

Vuestra inventiva, ya lo sé, no ha menester de ciertos excitaciones, y acaso, en los tres expuestos introduzca vuestra fantasía alteraciones plausibles. Acaso también ellos os sugieran la idea de otros modelos, y con que esto logren y algo de estos consigan se dará por sobradamente recompensada vuestra devota admiradora.

DÉBORA.

Buques á Marruecos

El «Carlos V» ha salido de Cádiz para Málaga con objeto de recoger pertrechos, cañones y municiones y llevarlos á Melilla, desde donde regresará de nuevo á Cádiz.

El crucero «Princesa de Asturias» ha recibido orden de alistarse en Cádiz, para desempeñar comisión en seis horas.

Esta orden se acordó en el último Consejo, y se refiere á comisión en Marruecos, que lo mismo puede ser ir á Rabat por el ministro de España ó dirigirse á Casablanca, si allí lo requieren las circunstancias.

Mañana viernes, á las ocho y media de la misma, se celebrará en la iglesia de San Miguel, la misa de privilegio por el alma de Do Juan Callejo Andrés (q. e. p. d.)

La familia del finado ruega á sus amigos la asistencia á dicho acto.

Instrucción pública

Nombramientos.—Se han recibido en esta Junta de Instrucción los nombramientos y ordenaciones de maestros en propiedad, en virtud del concurso de Febrero último, de las escuelas elementales completas de niños de Zarzuela del Monte, Casla, Adehorno y Torreiglesias, y de las incompletas mixtas de Vellosillo, Sotosalbos, Peñares de Pedraza, Barboia, Cedillo, Ribota, Burgomilitado y Linares, á favor de los maestros don Fernando Merino Berreno, don Vicente Rodrigo López, don Juan Soria Sanz, don Frutos Valverde de Alonso, don Ladislao Manuel Chumilleguis, don Pedro Benito Berzal, don Ubaldo Lledo y Mora, don Leo vigilido Aguirre San Miguel, don Frutos Bersal y Martín, don Cándido Villas Eteban, don Francisco Guirso y Covacho, y don Santiago Hernanz Lercer, respectivamente.

Apertura de escuelas.—Los alcaldes de los pueblos de Riefo de Riaza, Pedraza, Añe, Veilla, Gallegos y Aldealengua de Pedraza, respectivamente, participan haberse abierto las clases diurnas y de adultos, por haber desaparecido por completo la epidemia del sarampión.

Presupuestos.—Los remiten para el año actual de 1903 los alcaldes de Santibáñez de Ayllón y Castroserna de Abajo.

Acta de exámenes.—El alcalde de Prádena, remite las rectificaciones de las actas de los exámenes y vistas giradas por la Junta local, á la escuela de dicho pueblo.

Comunicación.—El presidente de la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio, remite una comunicación al Secretario de esta Junta, en la cual le comunica haber recibido el talón resguardo del Banco de España de esta capital número 23.389 por valor de 2.220,19 pesetas.

Revista anual.—Los alcaldes de Villar de Sobrepeña y Riaza, participan haber pasado la revista reglamentaria todos los maestros y maestras jubilados y pensionistas residentes en dicha localidad.

—El alcalde de Villagonzalo remite copia literal del acta de los exámenes generales verificados en dicha escuela.

—Los alcaldes de Moraleja de Cuéllar y Sigüenza participan haber hecho entrega de los nombramientos de maestros de las respectivas escuelas, á doña Agustina Roque y doña Fuencisla Luengo.

Propuesta.—El Alcalde de Madrona remite la propuesta hecha para el nombramiento de dos padres de familia como vocales de la Junta local de primera enseñanza de dicho pueblo.

Oficio.—El Alcalde de La Higuera comunica á esta Junta, que es inexacto lo dicho por el maestro respecto á que estén en mal estado la casa que habita y la escuela.

—El maestro de Fuentemilano participa que no le ha hecho entrega aún el Alcalde de las tres lámparas para la clase de adultos, según le había ordenado.

Voto de gracias.—El alcalde de Aldeasaña, participa que ha sido dado un voto de gracias por la Junta local de dicho pueblo á la maestra de niñas doña Basilia Domínguez Magazgos, por el buen resultado de los exámenes verificados en aquella escuela.

La superioridad de la Emulsión SCOTT

sobre todas las otras se basa en los siguientes puntos:

- 1. Fuerza y pureza sin rival de sus ingredientes.
2. Limpieza sin rival en su fabricación.
3. No repugna ni su olor ni sabor.
4. Su perfecta asimilación, aun por los estómagos más débiles de niños y adultos.
5. No repite.
6. Adecuada igualmente para hombres, mujeres, ancianos y niños que están en la edad de crecer.

La Emulsión SCOTT es la Emulsión original y el remedio modelo para todas las enfermedades de la garganta, pulmones, piel, sangre, y huesos. Las demás emulsiones, siendo imitaciones de la de SCOTT, no pueden dar más que desengaños.



Don Carlos Marés, Calle de Valencia 333. Barcelona, remitirá una muestra gratis al que envíe 75 cts. en sellos para franqueo.

Emulsión Scott

Todas las droguerías y farmacias venden la de Scott.

SUETOS

Un banquete

Las juntas saliente y entrante de la Cámara de Comercio obsequiarán el próximo domingo con un banquete en la finca «El Terminillo», á su presidente don Felipe de Ochoa, con motivo de haber aceptado, una vez más, dicho señor, el citado cargo, en el cual viene prestando á la Cámara tan importantes servicios.

Expresión de gratitud

Nuestro particular amigo, el ilustrado médico de esta Capital señor Martín Higuera, al expresarnos su agradecimiento por los términos en que dimos cuenta de la dolencia que le obligó hace días á guardar cama, nos ruega hagamos también público su gratitud hacia las muchas personas que, con aquel motivo, le han testimoniado su amistad y aprecio. Gustosos complacemos al Sr. Martín Higuera, celebrando muy de veras su completo alivio.

Refugio de pobres

El domingo, á las doce de la mañana, celebrará el Refugio de pobres, en la Sociedad Económica segoviana de Amigos del País, la junta general de Patronos que, reglamentariamente, ha de verificarse todos los años para la aprobación de cuentas y para adoptar los acuerdos oportunos á los fines caritativos que la institución realiza.

Movimiento de personal en Hacienda

El oficial de 5.ª clase de esta Intervención D. Enrique Cantón Alvarado, ha sido trasladado con igual categoría, á la intervención de Orense. —Para la vacante de oficial 5.ª de esta intervención, ha sido nombrado D. Eladio Rodríguez Bonilla. —La Dirección general de Aduanas

con desprecio, como si le parecieran todas aquellas precauciones ridiculas ó cobardes.

—Gran novedad debe haber, señor Jimeno, le dijo, que no parece fino que se trata de ponernos en emboscada.

—Pues de eso se trata, señor Gutiérrez. El señor de Cuéllar me manda que os diga pongais esta noche en uno de los nichos de la escalerilla del norte que va á la estacada dos ó tres hombres de aquellos que merezcan más vuestra confianza. La cosa no es nada, no es más que echar un hombre al otro mundo antes que le llegué la hora.

—¿Y para eso dos ó tres hombres? replicó el veterano sonriéndose con aire matón; por el alma de mi padre que se han vuelto gallinas los hombres de este siglo.

—No es eso, señor capitán, no es eso, respondió el paje, sino que no se quiere meter ruido sin necesidad.

—A mí poco me importa, repuso el

capitán; pero pensé que era asunto de más empeño. Con todo, estoy convenido con el señor de Cuéllar en servirle por dos años más, y obedeceré.

—¿Y qué hombres me dais? preguntó el paje.

—Os llevareis ahí dos muchachos de pelo en pecho, y el chico nuevo que llaman Usdrobal, que con eso se estrenará.

—No, ese muchacho de ningún modo; repuso el paje; tiene muchos humos de caballero, y quizá lo echará á perder.

—Para eso, como queráis, cualquiera es bueno.

—Sí; pero sobre todo á ese muchacho, insistió el paje, no hay que decirle ni una palabra.

—¿Y á qué hora? preguntó el capitán.

—A eso de media noche.

—Está bien; es una pequeña álgara, dos ó tres ginetes que salen á correr la



## Alcance de Madrid

(Por teléfono) 5 tarde.

### En la Virgen de la Paloma

Esta mañana han estado en la iglesia de la Virgen de la Paloma SS. MM., quienes han ido á ofrecer á la Virgen el Principio heredero de la Corona.

La ceremonia se ha celebrado con la ostentación y brillantez que predomina en todos los actos de la Real Casa.

Tanto á la ida de los Reyes á la Virgen de la Paloma como al regreso, han sido calurosísimamente ovacionados por el pueblo de los barrios bajos, que una vez más han dado pruebas del amor á los soberanos.

Una comisión de cigarreras, ha entregado á S. M. la Reina un precioso bouquet de hermosas flores naturales.

### Consejo en Palacio

Como de costumbre, esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia del Monarca.

En su discurso el señor Maura, ha sido extenso al dar cuenta al Rey del estado de la política interior y exterior.

Los asuntos en que principalmente ha basado su discurso el Presidente, han sido los sucesos de Marruecos y cuanto sobre ellos se ha tratado con Mr. Pichón, por el Jefe del Gobierno y el ministro de Estado y la situación porque atravesaba la capital de Cataluña, por los repetidos atentados terroristas.

### Otro Consejo

Para esta tarde están citados los ministros, con objeto de celebrar otro Consejo en el domicilio del señor Maura.

En esta reunión, el señor La Cierva dará cuenta de las bases para adquisición de material de Telégrafos.

El señor Allendesalazar, comunicará á sus compañeros la nota última del ministro francés, referente á la política de Marruecos.

También en este Consejo se estudiará el proyecto de protección á la Marina mercante.

Se ha firmado por su S. M. el Rey, un decreto aprobando el plan de reformas de la Armada, acomodando los servicios á lo dispuesto por la ley de 7 del actual.

También ha firmado el Monarca, el reglamento de aplicación de los sindicatos agrícolas.

G. Cano.

### En el nuevo año anuncia

el conocido Cirujano-Dentista don Gabriel M. Sanz, los abundantes géneros que ha recibido en dientes de diferentes fábricas, siendo los precios desde cinco pesetas en adelante. Se colocan en las condiciones y dichas en las circulares, ó sea, que si el trabajo no sirve, se inutiliza y hace otro ó se devuelve su importe para que así no duere el público y todo cliente quede complacido.

Este Gabinete cuenta con todos los adelantos conocidos hasta el día, tanto en los trabajos de prótesis como en operaciones.

Son muchas las suscripciones que hacen en el nuevo igualatorio. Gabinete Dental, Plaza del Corpus, número 1, Segovia.

## SUBASTA

El día 10 de Febrero próximo, á las once de la mañana y en la Notaría de don B. Obdulio García, en esta capital, se celebrará el remate público de una tierra de dos obradas, sita en término de Aldea del Rey al camino de Escalona, propia de la testamentaria Crespo-Rascón, de Salamanca. Informarán de condiciones y titulación, en referida Notaría.

## Atención ciudadanos de Segovia

### SANTIAGO GILARRANZ,

regala á todo cliente 1/2 litro de vino que lleve ó pida 10 botellas de 3/4 litro, bien sea de Valdepeñas ó Arganda y Chinchón. Registran los siguientes precios: Valdepeñas, litro 0'40 céntimos. 10 botellas de 3/4 de litro, 2'65. Arganda y Chinchón, litro 0,30. Idem botella de 3/4 de litro, 0'20. Idem 10 botellas de 3/4 de litro 2 pesetas. Tienda de vinos de San Marcos, número 9. Se reciben avisos en la Posada del Toro. Pago al contado. El servicio á domicilio, 25 céntimos.

### Oficial de herrero

Se necesita uno, bien instruido, en Coca. Para tratar, con don Mariano Yuste, en dicha villa.

## BODEGAS DE CHINCHÓN

Desde 1.º de Enero se vende: Vino añejo, la arroba, 5 pesetas. Id. nuevo del año, arroba 4'50 id. Botella de 3/4 de litro, 20 cént. El litro, 30 id.

### EN LOS COMERCIOS DE PEDRO GONZALO

Plaza Mayor, 37 y San Francisco, 14

### Venta

Se hace de un carro de varas, en buenas condiciones. Para tratar, con su dueño Felipe Martín Pescadería, Azoguejo.

### Venta

De varias fincas rústicas, en los términos de Migueláñez, Bernardos y Domingo García.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á doña Catalina Arévalo, de Navas de Oro.

## Nuevo almacén de carbones de todas clases de PEDRO GARCIA

**Cantarranas, 13.**  
Ventas al por mayor y menor; todo á precios muy económicos.  
Hay hu lías y carbonillas para fraguas.  
Servicios á domicilio dentro y fuera de la capital.

### Avisos y encargos. Sol. 11

Las señoras de buen gusto, ya lo saben

Que la discípula de Pagés ofrece buen surtido en postizos fantasía, condulción natural, lavados de cebeza y enseña á peinar.

Plaza Mayor, 7, principal

### Venta

Se hace en condiciones ventajosas de la droguería más antigua de esta ciudad. Darán razón en la Administración de este periódico.

## Veloz Pedal Segoviano

Casa de alquiler de bicicleta. Pozuelo 6 (Bajada de Escuderos). En esta casa se dispone de bicicletas de las mejores marcas conocidas, á precios limitados.

Pozuelo 6.—Mariano Tojaró.



### Amadora de cría

Casada, con abundante leche, de casa en su domicilio. Dirigirse á Amalio Muñoz, de Fuenterrebollo. Imp. de EL ADELANTADO.

## LA FUENCISLA

Novedades para señora, caballero y niños. San Martín, 1, y Melitón Martín, 2. CLAUDIO ALONSO

Con el fin de dar cabida á las grandes compras para la próxima temporada, se hacen grandes rebajas en los géneros de invierno. Pañetes lisos, 90 centímetros ancho, á 1'25 pesetas; paños lisos para abrigos, á 3 y lías 7/4 desde 4; lanillas para vestidos, 7/4 á 2; lanas última novelad, á 0'90; lanas, gran aza, 6/4 á 1'50; terciopelos, á 1; gran surtido en géneros de punto inglés para señoras, aballero y niños, más baratos que en fábricas; astrakanos de seda ó imitación; géneros especiales para sayas; glasses desde 1'25; gran surtido en lanas última novedad y otra infinidad de artículos imposible de enumerar. Esta casa trabaja con especialidad los géneros negros, como son vieuñas, cestores, estameñas, crespones, paños para abrigos y lanas. Se acaba de recibir un extenso surtido en paños para trajes de caballero, desde lo más barato hasta lo más rico y se dan con un 50 por 100 de rebaja, les hay desde 1'25 pesetas vara; bonita colección en trajes para niños, desde 6 pesetas.

Interesa visitar esta casa. Frente á la Cooperativa Militar.

## GUERRA AL FRIO

El que quiera combatir el frío por poco dinero, que no deja de visitar la acreditada Fumistería de Felipe Perretta, Cervantes, 4 (antes Real del Carmen), próxima á la Casa de los Picos, donde encontrará un buen surtido de estufas para carbón de coke y leña, choubeski, tortugas, á precios económicos y un buen surtido de tubos desde 0'70, 0'80, 0'90 y 1 peseta un metro, sin colocar, y los mismos colocados, á precios convencionales y económicos.

También encontrará gran surtido en cocinas y se hacen con termo sifón para instalar el agua caliente en cuartos de baño, aseo y demás habitaciones que se desee.

Se construyen depósitos grandes de hierro negro y galvanizado, para instalaciones de aguas en grandes y pequeños edificios.

### Fumistería de Perretta

No equivocarse, Cervantes, 4, Segovia.

nas, comunica se ha dado por terminada la agregación á Cuéllar del oficio de 3.ª clase de esta Delegación de Hacienda D. Luis Ochoa Santos; y nombrado para el servicio de Achicoria, en concepto de agregado, á D. José Botello Tapia, fiel de Aduanas, que era en Escobrerías.

### Sen sesión

Ayer no celebró sesión la corporación municipal, como de costumbre, por falta de número de señores concejales.

La celebrará mañana en segunda citación.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de la especie que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Costanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.

### Biblioteca popular

En atenta carta que el distinguido primer teniente de Artillería y bibliotecario del Casino de la Unión, señor Fernández Sardina, dirige hoy á nuestro compañero señor Rodao, le notifica el acuerdo adoptado anoche por la junta directiva del expreso centro de regalar á la Biblioteca popular establecida en la Sociedad Económica Segoviana, diecinueve volúmenes para contribuir de ese modo á que la citada Biblioteca realice mejor sus fines de cultura.

Merece los más sinceros plácemes por ese acuerdo la ilustrada junta directiva del Casino de la Unión.

### La «Revista cántabra»

Se ha publicado el segundo número de la interesante «Revista cántabra», que dirige nuestro distinguido colaborador Amadís. No merece en nada del primero y por ello felicitamos á tan culto y chispeante literato.

Hoy ha pasado el día en Segovia, nuestro amigo don Mariano Mateanz, representante en Madrid de la importante casa de abonos «Sociedad Cros».

### Casa de socorro

En este centro benéfico no ha sido precisa la asistencia facultativa desde el día 13 del actual.

### Boda

Mañana, á las cuatro de la tarde y en la iglesia de San Millán, contraerán matrimonio Pedro Velasco Truchado, de 25 años de edad, y Amalia de Lucas Sotero, de 33, ambos solteros.

### Autopsia

Hoy, á las nueve de la mañana, han practicado la autopsia en el cadáver de Casimiro Martín, que como saben nuestros lectores se suicidó el día 14 del actual, en su domicilio, plazuela de San Nicolás, número 14.

Le han hecho la autopsia el médico forense señor Guilloche, y el de la Casa de Socorro don Mateo García Matabuena, ayudados por el médico señor Láinez (don Leonardo), y el practicante de la Casa de Socorro, don Zenón Gómez.

### Teatro Mitón

En las dos secciones de esta noche trabajan la aplaudida primera tiple Concha Zapatero y el notable tenor Francisco Monteagudo, recientemente contratados por la empresa de este Teatro.

El debut de tan simpáticos artistas llevará mucha gente al coliseo de la calle de la Victoria.

El lunes próximo, á las cinco de la tarde, se reunirá en virtud de segunda citación, la Junta provincial de Instrucción pública, en el despacho del señor Gobernador civil.

### Concurso literario

El «Diario de Avisos de Zaragoza» ha abierto un interesante concurso para premiar con 500, 250 y 100 pesetas, y con un objeto de arte, á los cuatro mejores romances—escritos en castellano y con libertad de mé-

tro, siempre que no excedan de 250 versos—que relaten un episodio cualquiera de los memorables sitios de aquella ciudad.

### Denuncia de casa

En Navas de Riofrío, ha sido denunciado por la Guardia civil, un vecino por estar cazando sin la correspondiente licencia.

### Licencia

Por Real orden de 7 del actual se han concedido 30 días de licencia por enfermo al digno Juez de primera instancia de esta ciudad D. Miguel Lopez y Ruiz de la Peña.

### Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedan, en el Hotel del Comercio: don Manuel Carralero, don Mariano Pardo, don Manuel Aramendia, don Isidro Soler y don Francisco Tineo, representantes de casas comerciales.

### Reuma

Muscular, articular, gotoso, crónicos y agudos, se curan con el Reumatol y la embrocación antirreumática Sanz Alvaro.

Muerte y Vida, 6, Farmacia.

### En la Catedral

Mañana, con motivo de la festividad de San Antón, se celebrará en la Catedral una solemne misa á la que asistirá el Ayuntamiento.

### Multa

Por abandono de un carro en la vía pública, hoy ha sido multado por la Alcaldía un vecino del pueblo de Carbonero el Mayor.

Jaquecas, neuralgias, dolores de nuca y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

### De viaje

Ha salido para Valladolid, el representante de comercio, don Mario Ramos.

### Jurado Municipal

Hoy se ha inscrito el nacimiento de Pilar San Alvaro Otero.

Defunciones, ninguna.

### «Un piquito de atención»

Daudet, «Safos»; 3,50 pesetas.  
Jaume, «El separatismo en Cataluña»; 3,50 id.  
«El Parlamento y la Solidaridad»; 2 id.  
«Eja de Quirós»; Epistolario de Fadrique Méndez, 1 id.  
Finot, «El prejuicio de las Razas»; 2 id.  
«Toros y toreros en 1907»; 2 id.  
«Album de la verdad taurina»; 1 id.  
«Constitución y funcionamiento del automóvil á Trencia»; 4 id.  
Bonafoux, «Bilis»; 3,50 id.

Hay toda la colección de don José Siles, á 1 id.

Y todas las últimas producciones literarias y Científicas.

Se venden en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Unicamente se anuncian al público por mediacón de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

## Sección de espectáculos

### Teatro Mitón

Funciones para hoy:

A las seis.  
La alegría de la Huerta y El húsar de la guardia.

A las diez.  
La Cañamonesa y ¡Apaga y vámonos!

## Diario religioso

Santos para mañana. San Antonio.

Cultos para mañana. En Corpus.—De cuatro y media á cinco y media, el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

## Mercados

AREVALO  
Se cotizó el trigo 48 reales las 24 libras castellanas. Centeno, 34 y 35 id. id. Cebada, 28 á 30 id. Algarrobas, 36 á 37 id. id. Cálculase la entrada de trigo en 500 fanegas.  
Tendencias del mercado firme. Temporal bueno.  
VALLADOLID  
Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:  
En el Canal.—800 fanegas de trigo que se cotiza á 42'50 reales las 24 libras. Almoaños del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 49'50 reales las 24 libras.  
Entraron 50 fanegas de centeno que se pagaron á 35'00 reales las 24 libras.  
Tendencia del mercado firme.  
PENAFIEL  
Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:  
Trigo, á 48 y 49 reales fanega de 24 libras. Centeno, á 32 y 33 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almoaños del Puente, á 29 reales.



# SECCION DE ANUNCIOS

## EMULSION NADAL

Es mejor que todas, por ser única que contiene 80 por 100 de hígado de bacalao de Noruega Laffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos; constuación, convalecencia, clorcis, embargo lactancia; tos, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios médico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata. Farmacias y Droguerías.

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

## Gran fotografía-Victoria-11

La más antigua y barata de la capital

**Se retrata todos los días aunque esté lloviendo**

Preguntar por trabajos entregados.

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

Reaseguradora de La Peler

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 25.000.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4. 2.º

## Cinematógrafo Reina Victoria

Sesiones desde las cinco en adelante

**Todos los días grandes estrenos**

Precios: Preferencia, 0'30; Entrada general, 0'15.

Léase el programa.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

## EMULSION FORGADA

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Inimitablemente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más pederoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta propiamente la eficacia y efectos del aceite, y le modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en toda su integridad. Cura y facilita con maravillosa rapidez los casos de: Anemia, Raquitismo, Tisis, Escrófulas, Tos, Derrames, Linfáticos, Raquitismo, Anemia, etc.

## REGENERADOR DE LA SANGRE

## HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores palidos, Flujos blancos e irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas, niñas, y niños delicados.

## ¡Revolución!

### La Moderna

38, Plaza Mayor, 38  
Vajillas, 71 piezas, preciosos dibujos, á 45 pesetas.  
Vajillas de 71 piezas, blancas, labradas, á 85 ídem.  
Medias vajillas, 45 piezas, preciosos adornos, 22'50.  
25 piezas cristal fino (para comer) ídem.  
Lavabos completos de Viena, á 19'50 íd.  
Objetos para regalos, de las mejores fábricas, á precios increíbles, y un sin fin de artículos difícil de enumerar.  
Visítala «LA MODERNA» y se convencerá.

38, Plaza Mayor, 38 SEGOVIA

### GRAN SASTRERIA

DE

## José Neira

En este antiguo y acreditado Establecimiento se han recibido grandes remesas de géneros para trajes de caballeros y niños que se liquidarán á cualquier precio por ser procedentes de saldos sumamente baratos.

También esta casa se encarga de teñir y limpiar toda clase de prendas, estando para ello en combinación con la mejor tintorería de Madrid.

Se quitan toda clase de manchas y se tinte en todos los colores, tanto en pañuelos de Manila como en toda clase de ropas con prontitud y economía.

### Sastrería de Neira

3, Corvantes, 3.

### Sombrería y Zapatería

## CLAUDIO MORENO,


Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes



PROBAD EL  
**CHAMPAGNE BINET REIMS**  
SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

## SOMBRERERIA DE ANTONIO GARCIA

En esta casa, encontrará el público toda clase de sombreros y gorras, á precios baratísimos y sin competencia, como igualmente objetos de escritorio y papelería.

Fijarse bien y no confundirse con otras casas de los mismos géneros.

10, Isabel la Católica, 10.  
Frente á la relojería de Mozo

## Centro Barcelonés Quintas

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887

Dirección general: Carmen 42, 1.º, Barcelona

Esta antigua Asociación es la única en España que ha redimido siempre á todos sus asociados por 750 pesetas, después de dejar garantida la responsabilidad de los excedentes de cupo por 6 años, permitiendo que los interesados depositen sus capitales en el mismo pueblo de su residencia ó donde quieran, sin que la Dirección pueda levantar los depósitos hasta la época de la redención de los mozos.

Los miles de pólizas suscritas y los centenares de redenciones que ultima este centro en cada quinta y de cuyos mozos facilita sus nombres y domicilios en relaciones impresas, son su mejor garantía.

Para evitarse serios disgustos deben las familias tomar muchos y desinteresados informes de las asociaciones en las cuales deseen ingresar.

Para prospectos y suscripciones á nuestro Delegado en Segovia, don Mariano Tejero Frias, calle del Pozuelo, número 6, principal.

## Sociedad anónima Gros

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUÍMICOS PARA LA AGRICULTURA E INDUSTRIAS

Pr meras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España.

Pídanse precios y noticias mercantiles.

DELEGADO EN MADRID: DON MARIANO MATE SANZ Santa Catalina, 12, entresuelo, TELÉFONO 975

SERVICIOS GRATUITOS Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción á la revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse á don JUAN GAVILÁN Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid. Jovellanos, 5, pral., derecha